
一届互联网大会开下来，我们见识到了太多太多的高科

技成果。但对于普通老百姓来说，渗透到生活的每个细节中

去的高科技，才是真正有意义的。

比如，冯培祥所说的志愿者家里也有凭信用借还的充电

宝，就是对此的最好印证。小小一只充电宝，带来的却是生活

中大大的方便。事实上，免押金借充电宝，只是未来免押金生

活的一角。蚂蚁金服芝麻信用总经理胡滔认为，租赁、住宿都

应该免押金。

再比如，咱们家里的扫地机器人不稀奇了，洗碗机、洗衣

机也早已替我们省去了不少时间。未来，有没有可能是一个

机器人替我们干了全部的活呢？58 集团创始人兼 CEO 姚劲

波预测，说不定，很快就会有机器人阿姨替你搞卫生。

而滴滴创始人兼 CEO 程维更是大胆设想，若干年后，汽

车都可以飞起来。我们开车出行时，再也不用一边堵一边捶

胸顿足了。

Facebook全球副总裁石峰则在为爱玩手机的小伙伴们设

计一个更快更便捷的打字系统，“我和我的团队正在共同创建

一个速度达到每秒 100 次的打字系统，这种打字系统的内容

信息直接来源于我们的大脑，不需要手动输入，也就是说，在

未来，我们不需要说出来，更不用行动，只需要把大脑的信息

传递给这一个 AI 系统即可。对于 AI 的未来，还有许多有趣

的东西在路上。”

问：未来，我的信用到底有多值钱？

答：小到借伞，大到借贷，都用得上。

近期，蚂蚁金服旗下芝麻信用对外表示希望推动消灭押

金。将全面升级信用免押方案，引入包括风控、保险、信贷、联

合奖惩等在内的多维能力，并向愿意免押的商家提供多种扶

持，首批重点投入的行业，除了共享经济，还包括租房、酒店等

押金普遍存在的领域。

“只要商家愿意向信用好的用户免押金，那商家担心的风

险问题和不安全感，芝麻信用全都愿意帮他一起解决。”芝麻

信用总经理胡滔表示，“芝麻信用希望推动中国建设信用城

市，而免押金是信用城市的标配，所以推动这一进程，将是我

们未来一年最重要的事情，没有之一。”

也就是说，未来，无论是借充电宝，还是借雨伞、住宿、租

赁，或许都可以不用再付押金啦。

问：以后，我能从家务活里解放出来吗？

答：有了人工智能，你能享受更好的服务。

58 集团创始人兼 CEO 姚劲波认为，人工智能和生活服

务业一定是相辅相成的，二者之间不是取代的关系。相反，生

活服务业将借助人工智能技术，带来更好的服务。58同城很

早就开始关注人工智能、关注大数据对用户体验、对效率提升

的可能性，并投入大量精力进行研究。

目前，58 同城有 20%~30%的流量都来自于人工智能推

荐，人工智能实现了让用户获得他们喜欢的东西，让广告出现

在应该出现的地方。

姚劲波说：“未来，我们对于大数据和人工智能的未来有

更高的期望，尝试人工智能的深入协作，例如，58到家业务正

和机器人团队合作提供智能服务。”

问：让人头疼的交通问题未来将如何解决？

答：车可以飞起来，而且还不用你动手。

滴滴创始人兼CEO程维说，借助大数据，今后，会有越来

越多的拼车。“最早因为智能手机的普及，司机可以借助智能手

机联网来控制汽车，所以出行的平台开始有机会搭建。未来不

需要手机，可能车机本身就能联网，云端也在进化，这个进化会

提高交通工具的使用效率。所以，拼车也会越来越多。”

至于让车飞起来，程维这样说：“10 年，或许车还不能飞

起来，但是飞起来才是解决城市里面出行问题、底层问题的关

键。”在程维的设想中，到时候，大家住在三维城市里面，一栋

楼里面可以住几万人，车开在三维的地面上。“现在的出行高

峰期，两维的平面交通和三维的城市造成了交通的瓶颈，未来

如果交通也有可能通过三维解决，那么城市的可持续发展就

不再是问题。”

赛富亚州投资基金创始管理合伙人阎焱则设想了一个更

为轻松便捷的交通场景：“今后两年，5G布开以后，AI处理的

技术会给传统行业带来革命性的变化，我们的衣食住行都会

发生很大的变化。比如，未来的某一天早晨，一辆自动车到你

家门口，把你带到办公室上班。你在车上一边看电脑一边喝

着咖啡就可以到办公室了。我想今后几年互联网对于传统企

业的改造带来的变化非常大。”

大佬们的回答：未来生活的每个细节，都有高科技的影子
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乌镇时间·大咖说

盛会落幕，我有三问：

未来的网络生活，还会带来哪些惊喜

这几天，今年67岁的乌镇志愿者协会会长冯培祥很高兴：“互联网大会给我们老乌镇人最好的礼物，就是学会用互联网。今

年，志愿者家里也有凭信用借还的充电宝了，外地客人们来乌镇玩，不用押金也能充电啦。”

冯培祥是个土生土长的乌镇人，退休后常在西栅给游客指路，渐渐地就萌发了成立志愿者协会的念头。

2008年年底，在西栅大桥下第一个志愿者之家成立，20多位本地退休老人成为乌镇首批老年志愿者；后来，20多人变成了

200多人，光一个西栅就开出了两间志愿者之家。相比全国其他景区里的志愿者中心，这里最大的“宝贝”，就是这批土生土长的

当地老年志愿者。

这些老人也在关注本届世界互联网大会。听了很多分享经济，人工智能话题，他们就想知道，未来的生活会是什么样？

他：67岁的乌镇志愿者协会会长冯培祥

他的疑问：“互联网时代人工智能扑面而来，我们未来的生活会是什么样？”

本报记者 朱银玲 史春波

本报见习记者 楼纯

可载客无人驾驶飞机“亿航184”


